

a person machine). Beberapa pengertian berikut ini akan memperkaya wawasan kita tentang kinerja.

Sehubungan dengan itu, kinerja adalah kesediaan seseorang atau kelompok orang untuk melakukan sesuatu kegiatan dan menyempurnakannya sesuai dengan tanggung jawabnya dengan hasil seperti yang diharapkan. Jika dikaitkan dengan *performance* sebagai kata benda (*noun*) di mana salah satu entrinya adalah hasil dari sesuatu pekerjaan (*thing done*), pengertian *performance* atau kinerja adalah hasil kerja yang dapat dicapai oleh seseorang atau kelompok orang dalam suatu perusahaan sesuai dengan wewenang dan tanggung jawab masing-masing dalam upaya pencapaian tujuan perusahaan secara legal, tidak melanggar hukum dan tidak bertentangan dengan moral atau etika.

Guru Bimbingan konseling atau disebut juga konselor pendidikan adalah guru yang bertugas dan bertanggung jawab memberikan layanan bimbingan dan konseling kepada peserta didik di satuan pendidikan. Konselor pendidikan merupakan salah satu profesi yang termasuk ke dalam tenaga kependidikan seperti yang tercantum dalam Undang-undang Republik Indonesia Nomor 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional maupun Undang-undang tentang Guru dan Dosen.

- a. Seorang pembimbing harus mempunyai pengetahuan yang cukup luas, baik dari segi teori maupun segi praktik. Segi teori merupakan hal yang penting karena segi inilah merupakan landasan di dalam praktik. Praktik tanpa teori akan merupakan praktik yang ngawur-ngawuran. Segi praktik adalah perlu dan penting, karena bimbingan dan penyuluhan merupakan "applied science", ilmu yang harus di terapkan dalam praktik sehari- hari, sehingga seorang pembimbing akan sangat canggung apabila ia hanya memiliki segi teori saja tanpa memiliki kecakapan didalam praktik.
- b. Di dalam segi psikologik, seorang pembimbing akan dapat mengambil tindakan yang bijaksan, jika pembimbing telah cukup dewasa dalam segi psikologiknya, yaitu adanya kemantapan atau kestabilan di dalam psikologiknya, terutama dalam segi emosi.
- c. Seorang pembimbing harus sehat jasmani maupun psikisnya. Bila jasmani dan psikis tidak sehat hal ini akan mengganggu tugasnya.
- d. Seorang pembimbing harus mempunyai sikap kecintaan terhadap pekerjaannya dan juga terhadap anak atau individu yang dihadapinya. Sikap ini akan membawa kepercayaan dari anak. Sebab tanpa adanya kepercayaan dari klien tidaklah mungkin pembimbing akan dapat menjalankan tugasnya dengan sebaik-baiknya.
- e. Seorang pembimbing harus mempunyai inisiatif yang cukup baik, sehingga dengan demikian dapat diharapkan adanya kemajuan di

B. UPAYA PENINGKATAN KINERJA GURU BIMBINGAN KONSELING

Kinerja guru bimbingan konseling dalam menjalankan fungsinya tidak berdiri sendiri, tapi berhubungan dengan kepuasan kerja dan tingkat imbalan, dipengaruhi oleh keterampilan, kemampuan dan sifat-sifat seorang guru bimbingan konseling. Oleh karena itu, agar mempunyai kinerja yang baik, seseorang harus mempunyai keinginan yang tinggi untuk mengerjakan serta mengetahui pekerjaannya. Dengan kata lain, kinerja guru bimbingan konseling dapat ditingkatkan apabila ada kesesuaian antara pekerjaan dan kemampuan seorang guru bimbingan konseling. Syarat suatu jabatan sangat dibutuhkan agar sesuai dengan tugas yang dijalankan berjalan baik, begitu pula dengan guru bimbingan konseling juga dibutuhkan syarat tertentu untuk menjalankan pekerjaan seorang guru bimbingan konseling dengan sebaik-baiknya. Kinerja seorang guru bimbingan konseling dipengaruhi oleh kepuasan kerja. Kepuasan kerja itu sendiri adalah perasaan individu terhadap pekerjaannya. Perasaan ini berupa suatu hasil penilaian mengenai seberapa jauh pekerjaannya secara keseluruhan mampu memuaskan kebutuhannya.

Sekarang ini banyak dijumpai bahwa peran guru pembimbing di sekolah sering di kaitkan dengan guru kesiswaan, sehingga dengan peranan tersebut guru bimbingan konseling sering menghukum siswa yang melakukan pelanggaran, memberi tekanan pada siswa, bahkan ada yang melakukan tindak kekerasan pada siswa seperti mencubit bahkan sampai memukul dan

menendang. Sikap guru bimbingan yang seperti ini dapat menimbulkan persepsi citra negatif di lingkungan sekolah baik dari guru lainnya bahkan siswa bahwa guru bimbingan dan konseling adalah guru yang menakutkan, sampai siswa menyebutnya sebagai polisi sekolah. Dengan anggapan kurang baik terhadap guru bimbingan dan konseling yang demikian maka akan terpengaruh pada ketakutan siswa ketika dipanggil untuk diberikan bimbingan.

Masih banyak anggapan bahwa peran konselor di sekolah adalah sebagai polisi sekolah yang harus menjaga dan menertibkan tata tertib, disiplin dan keamanan sekolah. Bahkan tidak jarang konselor sekolah disertai tugas mengusut perkelahian atau pencurian, konselor didorong untuk mencari bukti-bukti atau berusaha agar siswa mengakui bahwa ia telah berbuat sesuatu yang tidak pada tempatnya.

Dari beberapa tindakan konselor diatas dapat menyebabkan pemahaman, pandangan dan pengetahuan yang bersifat negatif terhadap guru bimbingan konseling di sekolah sehingga pemahaman siswa yang demikian dapat berpengaruh terhadap ketakutan dan ketidakmauan siswa untuk menghadap guru bimbingan konseling. Lain halnya jika seorang guru bimbingan konseling itu mampu bertugas dan bekerja sesuai dengan prosedur dan ketentuan kinerja seorang guru bimbingan konseling, maka akan menimbulkan pandangan, pengetahuan dan pemahaman siswa yang bersifat positif.

datang ke ruangan bimbingan konseling, akan terbuka dengan guru bimbingan konseling. Sedangkan tindakan yang tidak nyata adalah siswa akan cenderung memiliki pandangan bahwa guru bimbingan konseling adalah guru yang baik dan enak diajak berkonsultasi.

Dari beberapa uraian diatas dapat disimpulkan bahwa Kinerja guru bimbingan konseling adalah hasil kerja secara kualitas dan kuantitas yang dicapai oleh seseorang guru bimbingan konseling sebagai pelaksana utama yang megkoordinir semua kegiatan dalam pelaksanaan bimbingan dan konseling di sekolah dengan kepribadian yang terpilih dan telah memperoleh pendidikan secara latihan yang memadai dalam bidang bimbingan dan konseling guna membantu memecahkan masalah-masalah yang dihadapi siswa agar siswa menjadi pribadi yang mandiri dalam melaksanakan tugasnya sesuai dengan tanggung jawab yang diberikan kepadanya